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Обращение

Уважаемые жители Юргинского района!
Ежегодно с приходом весны происходят сотни возгораний про-

шлогодней травы из-за неосторожного обращения с огнём и детской 
шалости. Обращаясь ко всем жителям района, ещё раз напоминаю: 
будьте особенно внимательны при обращении с огнём! Ни в коем 
случае не допускайте пала сухой травы, неконтролируемого сжигания 
мусора. Будьте осторожны при курении: непотушенный окурок или 
спичка легко приводят к возгоранию. 

Горение травы, возникшее из-за халатного обращения с огнём, не 
раз приводило к печальным последствиям, ярким примером тому яв-
ляются  пожары в республике Хакасия,  с которыми бороться очень 
сложно, порой – невозможно. 

За нарушение правил пожарной безопасности установлена админи-
стративная ответственность в виде штрафов. Минимальный размер штрафа для граждан 
составляет одну тысячу рублей. Если нарушение правил повлекло возникновение пожара и 
причинение вреда имуществу граждан или лесным насаждениям, то виновное лицо может 
быть привлечено к уголовной ответственности.

Уважаемые юргинцы, если вы станете очевидцами пожара, то не будьте равнодушными, 
сообщите о возгорании в местную пожарную охрану или по единому телефону службы 
спасения: 112.

Убедительно прошу всех жителей района строго соблюдать правила пожарной безопас-
ности. Не подвергайте опасности себя и своих близких. Помните, что сжигание опавших 
листьев, мусора, сухой травы наносит непоправимый вред не только окружающей среде, 
но и здоровью человека.

В. ВАСИЛЬЕВ, глава района

В Тюменской области формируют 
«Бессмертный полк»

Жителей Тюменской обла-
сти, кому дорога память о 
фронтовиках-победителях, 
приглашают присоединиться 
к всероссийской акции «Бес-
смертный полк». Во всех му-
ниципальных образованиях 
региона в праздничных колон-
нах пронесут портреты воинов 
Великой Отечественной. В 
библиотеках области идёт под-
готовка изображений к параду.

Напомним, в феврале в своём 
блоге губернатор Тюменской об-
ласти Владимир Якушев призвал 
земляков, бережно сохраняющих 
фронтовые фотографии родных, 
присоединиться к общероссий-
ской акции: «В 2007 году по улице 
Республики прошагал первый 
«Парад победителей», автором 
идеи выступил наш земляк Ген-

надий Иванов. С 2012 года на 
праздничное шествие с портре-
тами своих близких, воевавших на 
фронтах Великой Отечественной, 
выходят уже во всех населённых 
пунктах России».

В этом году в областной столи-
це желающие могут примкнуть к 
демонстрантам, заранее изгото-
вив транспарант с фотографией 
своего родственника – участника 
боевых действий того времени, 
и пройти вместе с колонной 
управы, на территории которой 
проживают. «Бессмертный полк» 
станет частью «коробки» каж-
дого административного округа. 
Уже сегодня можно по телефону 
обратиться в администрации по 
месту жительства и уточнить 
пункты сбора. 

С наступлением апреля 
перед органами местного 
самоуправления и жителями 
каждого села  стоят два важных 
вопроса, приобретающие акту-
альность один за другим. Сна-
чала паводок, затем пожары. 

На заседании комиссии по 
предупреждению и ликвидации 
ЧС и обеспечению пожарной 
безопасности первый вопрос ка-
сался организации проведения 
противопаводковых мероприя-
тий в весенне-летний период.

Олег Аркадьевич ПОДВАЛЬ-
НЫХ, начальник МПП ЖКХ, рас-
сказал о мероприятиях, которые 
проводятся в рамках противопа-
водковых мероприятий: служба 
ЖКХ очищает кюветы от снега,  
осуществляет сопровождение 
талых вод до поймы реки. Ра-
боты проведены по улицам Бо-
ровая, Полевая, Первомайская, 
Карпатская, Пушкина, Невского, 
в деревне Палецкая. В этом году 
воды немного и подтоплений, 
соответственно, мало. Выез-
жали бригады по обращениям 
граждан. Было задействовано 
две единицы техники. 

Валерий Николаевич ЗАМЯ-
ТИН, директор Юргинского ДРСУ 
ОАО «ТОДЭП», проинформиро-
вал о комплексе мероприятий, 
проведённых дорожной службой:

– Поступали сообщения о 
подтоплении придворовых тер-
риторий – оперативно выезжали 
и производили работы по ликви-
дации подтоплений. Выполняли 
работы на трассе Шипаково – 
Новый Тап и на территории села 
Юргинское вместе с жилищно-
коммунальном хозяйством. Были  
созданы три бригады и разрабо-
тан план по проведению противо-
паводковых мероприятий. 

Второй вопрос заседания 
комиссии по предупреждению и 
ликвидации ЧС и обеспечению 
пожарной безопасности касался 
подготовки к пожароопасному 
периоду, который, по словам 
главы администрации района 
Виктора Валентиновича Васи-
льева, стоит как всегда остро и 
требует серьёзного и вниматель-
ного отношения. 

О необходимости предотвра-

Не допустить огненной стихии
щения угрозы лесных пожаров 
рассказала Ирина Васильевна 
ЛИТВИНОВА, директор Юргин-
ского филиала ГБУ ТО «Тюмен-
ская авиабаза». Как следует из 
её выступления, в прошлом году 
на территории Юргинского лес-
ничества  было четыре лесных 
пожара на площади 22,2 га. Один 
в апреле в районе Лабино, ещё 
два в мае – на территориях  Бушу-
евского  и Северо-Плетнёвского 
сельских поселений. Последний, 
в июне, на территории Сосновско-
го лесничества площадью пять 
гектаров. Проводились работы по 
устройству противопожарных ми-
нерализованных полос на площа-
ди 150 километров. Прочищено 
500 километров противопожар-
ных минерализованных полос. 
Осуществлено строительство од-
ного километра дорог противопо-
жарного назначения. Проведена 
реконструкция трёх километров 
дорог. Было благоустроено место 
отдыха в лесу.

 Разработан и утверждён  план 
тушения лесных пожаров на 
территории Юргинского лесниче-
ства на период пожароопасного 
сезона 2015 года. Подписано со-
глашение, договор и регламент 
взаимодействия на тушение  
ландшафтных пожаров на терри-
тории Юргинского района между 
администрацией Юргинского 
района и ГБУ ТО «Тюменская 
авиабаза». 

На сегодня проведено шестнад-
цать бесед, распространено 600 
листовок, опубликована статья 
в средствах массовой информа-
ции. Разработано и утверждено 
тринадцать маршрутов наземного 
патрулирования общей протяжён-
ностью 1320 километров. Подго-
товлено к работе четыре легко-
вых автомобиля, пять – грузовых, 
одна специальная пожарная 
автомашина, вездеход, три гусе-
ничных и три колёсных трактора, 
шесть пожарных ёмкостей, две 
воздуходувки, восемь бензопил, 
шесть мотопомп, пожарные ру-
кава, семь лесных плугов.

В марте прошли переподготов-
ку три человека на базе Тюмен-
ского лесотехнического технику-
ма. С 30 марта по 15 апреля 2015 
года весь личный состав прошёл 
курсовое обучение по охране 

труда и технике безопасности.
Владимир Николаевич КОКО-

РИН, начальник 147 ПЧ ФГКУ «26 
ОФПС по Тюменской области», 
также доложил о подготовке к 
пожароопасному периоду: 

– Во исполнение указаний 
МЧС России и УРЦ МЧС России, 
а также в целях подготовки под-
разделений ФПС к пожароопас-
ному сезону 2015 года, в части 
касающейся защиты населённых 
пунктов и объектов экономики 
Юргинского муниципального 
района от природных пожаров, 
проведена ревизия имеющихся 
ранцевых лесных огнетушителей 
(РЛО). В 147 ПЧ их – 40. В том 
числе по два огнетушителя на 
каждый отдельный пост, а также 
в пожарной части находится две 
ранцевые установки пожароту-
шения ГИРС-120. Проведена 
ревизия двух торфяных стволов.

С личным составом пожарной 
части проведены дополнитель-
ные занятия по тактике тушения 
лесных и торфяных пожаров, 
инструктажи по охране труда. 
Смотры личного состава и тех-
ники. Создан соответствующий 
запас рукавов.

Предусмотрена своевременная 
подготовка по введению особого 
противопожарного режима, а так-
же ограничение посещения лесов 
и въезда в него транспортных 
средств.

В целях обеспечения опера-
тивного контроля за лесопожар-
ной обстановкой на территории 
Юргинского муниципального 
района, анализа применения сил 
и средств тушения природных 
пожаров, своевременного реаги-
рования на чрезвычайные ситу-
ации, связанные с природными 
пожарами, организована работа 
оперативной группы 147 ПЧ ФПС 
ФГКУ «26 ОФПС по Тюменской 
области».

Главам сельских поселений в 
период проверок ИИС указано 
на необходимость обновления 
минерализованных полос вокруг 
населённых пунктов, устране-
ние сухостоя и зарослей в на-
селённых пунктах, готовность 
первичных средств тушения 
пожаров, необходимость прове-
дения разъяснительной работы 
с населением. Арендаторам 

лесных угодий указано на необ-
ходимость выполнения в полном 
объёме требований пожарной 
безопасности, предъявляемым 
к лесопользователям, необходи-
мость участия в тушении лесных 
пожаров на арендованных участ-
ках. На территории Юргинского 
муниципального района имеется 
три населённых пункта, подвер-
женных угрозе лесных пожаров: 
Зоново, Новый Тап и Лесное. В 
период подготовки к пожароопас-
ному периоду проведён комплекс 
мероприятий по защите данных 
населённых пунктов от лесных 
пожаров, проработаны схемы 
оповещения населения, порядок 
эвакуации людей в случае воз-
никновения угрозы населённому 
пункту. Все сельские поселения 
обеспечены наружным противо-
пожарным водоснабжением, 
противопожарные разрывы и 
минерализованные полосы соот-
ветствуют требованиям пожарной 
безопасности.

Проблемным вопросом можно 
считать малую зону покрытия 
операторов мобильной связи, 
так как зачастую при возник-
новении природных пожаров 
на значительном расстоянии 
от населённых пунктов района 
связаться с участниками ту-
шения природных пожаров не 
представляется возможным. 
Кроме того, представители лес-
ничеств, принимающие участие 
в тушении природных пожаров, 

не обеспечены средствами 
радиосвязи. Работники до-
бровольной пожарной охраны 
также средств радиосвязи не 
имеют. Связь с ними осущест-
вляется только посредством 
мобильных телефонов.

Антон Григорьевич ПА-
ЛЕЦКИХ, ведущий специалист 
отдела сельского хозяйства 
администрации Юргинского му-
ниципального района, доложил 
о том, что создана оперативная 
рабочая группа по предупреж-
дению и организации борьбы с 
пожарами. 

Виктор Валентинович ВА-
СИЛЬЕВ попросил определить 
людей, которые войдут в со-
став оперативной группы по 
предупреждению и организации 
борьбы с пожарами, чтобы 
главы сельских поселений, 
руководители организаций в 
случае чрезвычайной ситуации 
знали, к кому обращаться. Воз-
главит оперативную группу за-
меститель главы района Андрей 
Иванович Пуценко. В составе 
группы: Дмитрий Иванович Ко-
маров,  Владимир Григорьевич 
Берлин, Владимир Николаевич 
Кокорин, Валерий Николаевич 
Замятин, Андрей Валентинович 
Вагин, Ирина Васильевна Лит-
винова, Владимир Владимиро-
вич Ильиных, Олег Аркадьевич 
Подвальных, Галина Васильев-
на Ниязова.

А. УСОЛЬЦЕВ

22 АПРЕЛЯ 1945 года Централь-
ная группа наших войск продол-
жала вести наступательные бои 
на Дрезденском и Берлинском на-
правлениях.

Севернее Вены войска 2-го Укра-
инского фронта, продолжая насту-
пление, с боями заняли на терри-
тории Австрии более 30 населённых 
пунктов.

За 21 апреля на всех фронтах подбито и уничтожено 156 не-
мецких танков и самоходных орудий. В воздушных боях и огнём 
зенитной артиллерии сбито 56 самолётов противника.
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На конкурс «Поклонимся великим тем годам»
НОМИНАЦИЯ «Солдаты Великой Победы»

На службе
Как известно, в последние 

месяцы предвоенного периода 
в системе Вооружённых сил 
страны были проведены ор-
ганизационные и структурные 
преобразования. В том числе 
формирование механизирован-
ных корпусов и укрепрайонов. 
Одним из таких плацдармов 
должен был стать полуостров 
Рыбачий с прилежащей к нему 
акваторией Баренцева моря. 
Выбор именно этого места был 
неслучайным. Через пролив 
– Норвегия, через скалистый 
перевал Муста-Тунтури – Фин-
ляндия, рядом с северо-запад-
ным побережьем важные мор-
ские пути в порты Мурманска и 
Архангельска.

К месту службы прибыли в 
конце октября. Рыбачий встре-
тил новобранцев моросящим 
дождём и не стихающим штор-
мовым ветром. Но, несмотря 
на непогоду, шло непрерывное 
строительство укрепрайона. 
Жили в землянках. Укрепляли 
боевые позиции.

Отец рассказывал, что за-
числен  был в 104-й пушечно-
артиллерийский полк береговой 
обороны. Полк подчинялся 

командованию Северным фло-
том. Состоял из двух дивизио-
нов пушечной артиллерии 122-х 
миллиметровых орудий, одного 
дивизиона 152-х миллиметро-
вых пушек-гаубиц и дивизиона 
76,2 миллиметровых зенитных  
пушек. Всего – 48 орудий. Гау-
бица от пушки отличается тем, 
что имеет более короткий ствол 
без нарезки, меньшую даль-
ность стрельбы: до одиннадцати 
километров ( пушка 18–20 кило-
метров). Гаубица используется 
для наступательного боя, пушка 
– для обороны. Прямой наводкой 
стреляют чаще из пушки.  

Отец часто вспоминал, как по-
разил его северный край своим 
колоритом. Много озёр, речек, 
сопок, скал, но совершенно нет 
леса. Каменистая тундра, порос-
шая мхом и мелким кустарником. 
Лето короткое, прохладное. Зима 
длинная, с сильными метелями. 
Баренцево море и его заливы не 
замерзают. На прибрежных ска-
лах – гнездовья различных птиц. 
Около берега выброшено много 
строевого леса ( во время войны с 
финнами были потоплены суда с 
лесом). Лес собирали и использо-
вали для строительства. Кормили 
неплохо, в основном рыба, пре-
имущественно треска. Изучали 
устройство орудий, осваивали 

навыки стрельбы на учебных 
полигонах. Так постепенно при-
выкли и к суровому Заполярью, 
и к непростому солдатскому 
житью-бытью.

Война
С началом войны все воин-

ские подразделения Рыбачьего 
и Среднего были объединены в 
23-й укрепрайон. Комендантом 
назначен полковник Красиль-
ников. Главная задача – не до-
пустить высадки десанта на 
полуостров. По рассказам отца, в 
состав УР входили: 135-й стрел-
ковый полк, 104-й артиллерий-
ский полк, в котором служил он 
сам, два отдельных пулемётных 
батальона, подразделение мор-
ских пехотинцев и их артилле-
рия. На границе с Финляндией и 
Норвегией стояли войска НКВД. 
На перешейке – несколько стрел-
ковых и миномётная роты. Гарни-
зон готовился к обороне с моря. 
Ждали десант. Наступление нем-
цев с суши было внезапным. По 
сведениям разведчиков, нашим 
войскам противостояла хорошо 
оснащенная технически и пре-
восходящая в численном составе 
часть горно-стрелкового корпуса 
«Норвегия». Средствами усиле-
ния у них были бомбардировщики 

и три дивизиона артиллерии. 
Военный совет армии принял 
решение: полуострова отстоять 
любой ценой. Приказ был до-
ведён до личного состава УР. 
Командующий Северным флотом 
адмирал Головко сказал: «Кто 
владеет Рыбачьим и Средним, 
тот владеет Кольским заливом. 
Без Кольского залива Северный 
флот существовать не может». 

Отец вспоминал, как, обрушив 
на позиции нашей обороны всю 
мощь, немцы смяли сопротив-
ление и продвинулись вглубь 
Рыбачьего до горного массива. 
Потери были огромные с обеих 
сторон, но прорваться на полу-
остров им не удалось. Твёрдая 
воля и личное мужество полков-
ника Красильникова изменили 
обстановку. Он приказал снять 
с каждой береговой батареи по 
одному тяжёлому орудию и в 
кратчайший срок подтянуть их 
к перешейку. Отец попал в эту 
«сводную» батарею, состоящую 
из восьми орудий. С моря пехоту 
поддержали огнём корабли Се-
верного флота, войдя в Мотов-
ский залив. Сам же полковник 
возглавил контрнаступление, 
повернул отступающие роты. 
К вечеру заговорили подтяну-
тые тяжёлые орудия. К исходу 
следующего дня немцы были 
отброшены, наступила неболь-
шая передышка. Обходя позиции 
батарей, командир 104-го артил-
лерийского полка майор Рыклис 
сказал: «Если хотите остаться 
в живых, зарывайтесь в землю 
вместе с орудиями!». Но, как 
вспоминал отец, зарываться в 
землю – значило зарываться в 
камни. Орудия стояли на сопке 
с невысокими скалами. Прихо-
дилось врубаться в эти скалы. 
От осколков и пуль защита была 
хорошая, от прямого попадания 
снарядов, конечно же, не спа-
стись.

Затишье было не долгим. 
Укрепив свои позиции и пере-
группировав свои силы, немцы 
снова начали штурмовать пере-
шеек. По сведениям разведки, 
командующий горным корпусом 
«Норвегия» поставил задачу 
своим войскам овладеть полу-
островами Рыбачий, Средний и 
захватить Мурманск и Полярный 
– базу Северного флота – к 3 
июля 1941 года. Но этим планам 
осуществиться было не суждено. 
Благодаря стойкости, мужеству, 
готовности к самопожертвованию 
позиции остались не захвачен-
ными врагом. И даже с течением 
времени, в ходе многочисленных 
попыток выполнить приказ о за-
хвате Мурманска – главного стра-
тегического объекта в Заполярье 
– это так и не удалось. Немцы 
не продвинулись на советскую 
территорию за пограничный знак 
№ 1 ни на шаг.

Стратегическим объектом Мур-
манск считался потому, что в этот 
незамерзающий порт  приходили 
грузовые суда из США, Велико-
британии и Канады – наших 
союзников по антигитлеровской 
коалиции. По данным военно-
исторических источников, с 31 ав-
густа 1941года по май 1945 года,  
в советские порты Мурманск и 
Архангельск было проведено 
880 конвоев, в каждом конвое от 
десяти до тридцати судов. Везли 
военную технику, станки, продо-
вольствие и другие грузы. Многие 
суда были потоплены немецкими 
подводными лодками. Коман-
дование вермахта придавало 
большое значение тому, чтобы 
помешать поставкам грузов в 
СССР через Атлантику и Барен-
цево море. В Заполярье было от-
правлено крупное подразделение 

бомбардировщиков, усилена на-
земная группировка. Так у немцев 
на позициях появились огнемёты 
– страшное оружие, сжигающее 
всё в радиусе 70 метров. Кроме 
этого, вся передовая была опу-
тана колючей проволокой. Вы-
ставили бронекапсулы со снай-
перами. Реагировали на каждый 
шорох. Стало почти невозможно 
отправлять разведгруппы и кор-
ректировщиков артиллерийского 
огня. Нашу оборону тоже усили-
ли: прибыл сапёрный батальон, 
сформирована ещё одна бата-
рея тяжёлых орудий, несколько 
пулемётных рот. Появился и 
штрафной батальон. Стрелковые 
роты усилили ополченцами из 
Мурманска. Большие трудности 
испытывали наши батареи с до-
ставкой боеприпасов. Оборона 
велась фактически в условиях 
блокады. Железная дорога была 
во многих местах перехвачена 
финско-немецкими войсками. 
Связь с гарнизоном 23 УР была 
только по морю при непрекра-
щающихся бомбардировках. К 
тому же подвезённые к подножию 
горного массива снаряды при-
ходилось подносить вручную. А 
каждый снаряд 152-миллиметро-
вой пушки весил 40 килограммов. 
Основной боевой расчёт орудия 
– командир, наводчик, заряжаю-
щий. Четыре подносчика снаря-
дов. Основной расчёт состоял 
из кадровых, хорошо обученных 
артиллеристов. Отец сначала 
был заряжающим, но после тяжё-
лого ранения наводчика заменил 
его. Но бой есть бой – в трудные 
моменты приходилось и снаряды 
подносить.

По рассказам отца, самым 
кровопролитным, самым разру-
шительным периодом в обороне 
полуострова был конец июля 
1941 года. Тогда он чудом остался 
жив, получив лёгкие осколочные 
ранения. От разорвавшейся 
неподалёку бомбы обрушился 
бруствер, и его засыпало. Всё 
заволокло дымом и пылью, стало 
трудно дышать. У орудия был 
разбит прицельный механизм, 
но расчёт продолжал вести огонь 
прямой наводкой, как только рас-
сеивался дым. Потеряв около 
трети орудий и столько же лич-
ного состава, «сводная» батарея 
оказала огромную поддержку 
обороняющимся войскам, на-
ходящимся на передовой. 

Не добившись перелома в 
ходе боёв, немцы решили взять 
реванш. К этому времени у них 
появились пикирующие бомбар-
дировщики «Ю-87», среди сол-
дат называемые «юнкерсами». 
Ранним утром немцы начали  
артподготовку из всех калибров, 
открыли миномётный огонь и 
начали бомбардировку самолё-
тами «Ю-87». Шквальным огнём 
хотели смести нашу оборону с 
занимаемых высот, захватить Му-
ста-Тунтури и весь Рыбачий. Но 
защитники полуостровов стояли 
насмерть, замысел немцев не 
был осуществлён. 

У отца была хорошая память на 
фамилии. Рассказывая о войне, он 
называл по фамилии командиров 
и солдат-однополчан. Особенно 
тепло вспоминал о старшем лей-
тенанте Скробове – командире 
«сводной» батареи. Говорил, что 
«старлей» дорожил жизнью каж-
дого солдата, не отдавал необ-
думанных приказов. Эпизодов, о 
которых отец рассказывал, было 
много. Отец вспоминал о них с 
дрожью в голосе и со слезами 
на глазах. 

На краю земли советской
«Заполярье оставило неизгладимый 

след в моей жизни, да и не только в моей. 
Кто воевал на скалистых кручах Муста-
Тунтури (Чёрная гора) полуострова  Ры-
бачий, никогда не забудет  ожесточённых 
схваток с врагом  во мраке полярной ночи 
и в круглосуточные летние дни. Время 
многое стёрло в нашей памяти. Многое, 
но, к счастью, далеко не всё. Вспоминая 
Рыбачий, как сейчас вижу обрывистые ска-
лы, солдат, идущих на смерть, пороховой 
дым, сползающий по уступам сопок, визг 
проносящихся над головой мин, грохот раз-
рывающихся артиллерийских снарядов». 

Эти слова я вынес в качестве эпиграфа 
из многочисленных записей и воспомина-
ний, которыми время от времени делился 
со мной отец Николай Александрович Ар-
темьев – участник Великой Отечественной 
войны, воевавший на полуострове Рыба-
чий. В ряды РККА отец был призван 2 октя-
бря 1940 года. До Мурманска призывников 
везли воинским эшелоном. Далее водным 
транспортом через Кольский залив, Барен-
цево море – на Рыбачий. После известных 
советско-финских событий 1939–1940 
годов северо-западная граница СССР  
была перенесена на несколько десятков 
километров. В результате чего полуостров 
Рыбачий полностью отошёл к СССР. Н.А. Артемьев

В Корее. Н.А. Артемьев в нижнем ряду третий справа



Отражая атаки и ведя по-
зиционные бои, держались за-
щитники Рыбачьего 1200 дней 
и ночей. По данным военно-
исторических источников, ныне 
весь полуостров в памятниках 
и надгробьях: 27 братских за-
хоронений. В апреле 1945 года 
104-й артиллерийский полк на 
военно-транспортных кораблях 
переправили в Архангельск на 
перегруппировку. Далее путь 
лежал через всю страну к вос-
точной границе СССР. Сконцен-
трировав подтянутые силы на 
границе Монголии – Манчжурии 
– Китая – Кореи советские вой-
ска перешли в наступление и за 
23 дня разгромили миллионную 
Квантунскую армию японцев. 
Отец в составе 104-го полка 
освобождал Корею.

2 сентября 1945 года в То-
кийской бухте на американском 
линкоре «Миссури» был подпи-
сан акт о безоговорочной капиту-
ляции Японии. Так закончилась 
Вторая мировая война.

Победа
За стойкость и мужество, 

проявленные в боях во время 
Великой Отечественной войны 
1941–1945 годов, мой отец ря-
довой Николай Александрович 
Артемьев был награждён меда-
лями: «За отвагу», «За боевые 
заслуги», «За оборону Совет-
ского Заполярья», «За победу 
над Германией», «За победу над 
Японией». Позже, уже в мирное 
время, орденом Отечественной 
войны II степени.

Отец часто вспоминал, как с 
победой бойцы возвращались 
домой. В каждом вагоне гар-
мошка. На стоянках выходили 
из вагонов, пели и плясали. Со 
станции Омутинская он шёл 
пешком. Дороги грунтовые. 
Конец сентября. Дожди. Грязь. 
Все 75 километров до Шипаково 
пешком. Дорога домой – не в 
тягость! А дома заждались: отец, 
мать, брат и пять сестёр. Кстати 
сказать, сестра Варвара тоже 
была призвана – служила на 
восточном фронте. Зоя во время 
войны работала на лесозаготов-
ках по мобилизации. 

Отец сначала работал ком-
байнером в Северо-Плетнёв-
ском отделении Юргинской 
МТС. Позже долгое время был 
заведующим зерноскладом в 
Шипаково. С этой должности и 
ушёл на заслуженный отдых. 
Отец был скромным, работя-
щим, ответственным. Всегда 
довольствовался  малым. Не 
приветствовал тех, кто уезжал 
из родных мест. Выпивал только 
в исключительных случаях. Ког-
да здоровье позволяло, в День 
Победы, – обязательно. И, как 
водится, с бывшими фронтови-
ками вспоминали военные годы.

С матерью, Марией Алексан-
дровной, они прожили 50 лет. 
Пошёл отсчёт второй половины 
века. Сыграть бы «золотую» 
свадьбу, собраться бы всей род-
не вместе! Собрались. Только 
вот по другому поводу – ушла 
из жизни мать. Ей было 74 года. 
Отец трудно переживал дорогую 
утрату. Остался один. Умер в 
2011 году в родном Шипаково. 
Не изменил ни своей деревне, 
ни крестьянскому образу жизни. 
Всю жизнь прожил в том доме, 
который построил его отец.

В. ЗАМЯТИН
c. Шипаково
Фото из семейного альбома
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Круглый стол «Призыва», 
посвящённый православ-
ному чтению, собрал много 
откликов. Диапазон тем ши-
рокий: от преподавания ли-
тературы в школе до оценки 
православных изданий. Учи-
тель литературы в недавнем 
прошлом, воцерковлённый 
человек, прихожанка хра-
ма Святой Троицы Галина 
Николаевна ЗАМЯТИНА о 
православном чтении гово-
рит заинтересованно и обсто-
ятельно. И это понятно. Стоит 
напомнить, что она сама 
пишет стихи. Получается, что 
литература, как и вера, для 
неё смысл жизни.

– Номер районной газеты, 
который пришёл в канун празд-
ника Светлой Пасхи, был для 
меня как подарок. Я благодарна 
всем, кто участвовал в разго-
воре. Это мои единомышлен-
ники. Хотела бы в дополнение 
поделиться своими мыслями 
о православном чтении. Возь-
мите программу по литературе 
в школе. Развлекательные 
рассказики мало известных 
авторов в начальной школе. 
Поверхностное знакомство с 
глубокими, великими русскими 
классиками в старшем звене. 
Тестирование вместо развёр-
нутых ответов-размышлений. А 
ведь произведения русской со-
ветской классики – это культур-
ный опыт предков, это ступень-
ки в духовный мир. В школе 
литература – один из немногих 
предметов, который объясняет, 
что есть добро и что есть зло, 
предлагает задуматься о смыс-
ле жизни, посвятить Отчизне 
«души прекрасные порывы», 
формирует духовно-нравствен-
ные и патриотические качества 
человека.

В разговоре за круглым сто-
лом затронуты важные аспекты 
темы. Мне бы хотелось сказать 
о роли православных изданий, 
которые всегда можно взять у 
нас в храме Святой Троицы. «Си-
бирская православная газета», 
«Православный просветитель», 
«Православный сибирячок». Чу-
десные издания. Лично я всегда 
с благоговением беру их в руки. 
Они пишут о том, о чём сегодня 
надо писать: о православных 
святынях, традициях, о душе, о 
вере, о Родине. Очень добрая 
наша районная газета. Откройте 
её страницу «Вечный источник», 
и вы проникнитесь этим чувством 
и уважением к тем, кто эту стра-
ницу делает.

Много в районной газете ма-
териалов, посвящённых Году 
литературы. Когда я вижу, что 
люди перестали читать, что им 
это не интересно, я огорчаюсь 
безмерно, потому что судьба рос-
сийской литературы – это судьба 
отечественной словесности. 
Интернет – вещь замечательная, 
но книги нечто абсолютно другое, 
формирующее культуру языка, 
вкус, обогащающее внутренний 

мир и душу. Взять Бориса Па-
стернака. Он нам в советский 
период – в годы беспощадного 
атеизма – подарил чудесные 
стихи о Рождестве, глубокой хри-
стианской вере вместе со своим 
прекрасным романом «Доктор 
Живаго». Он сделал это, рискуя 
своей Нобелевской премией, 
литературной карьерой, жизнью. 
Он хотел, чтобы очевидные важ-
ные вещи не утрачивали своего 
значения для россиян.

Наш поэтический клуб при 
библиотеке существует много 
лет. Очень интересно проходят 
занятия и приносят большую 
пользу. Многие его участники – 
прихожане храма Святой Троицы, 
которые всегда готовы помочь 
своему приходу. Кто-то постоянно 
денежные пожертвования делает, 
кто-то помогает организовать 
фестивальные мероприятия, 
паломнические поездки. Стоять 
на службе в церкви – это ещё не 
значит глубоко верить в Бога. Это 
и духовная работа над собой, это 
познание и признание всего того, 
что было до нас в нашей право-
славной истории. 

Наши поэтические горницы от-

крыли столько талантов и имён! 
Людей, которые достаточно 
интересны, неплохо пишут: 
Т.С. Замятина, Н.И. Фуртаева, 
Н.Т. Поршнева, М.Р. Андрия-
нова, Г.С. Большакова. Фонд 
классической литературы в 
библиотеке достаточный. Дай 
Бог, чтобы всё это читалось и 
почиталось всеми. Библиоте-
карь Маргарита Александровна 
Пинигина – человек глубокий и 
многогранно талантливый. На 
занятиях, обсуждая русскую 
классику, мы говорим о том, как 
привить интерес к чтению, как 
вложить в душу великое стрем-
ление человека к нравственно-
му совершенствованию. А как 
мы поздравляем друг друга с 
православными праздниками! 
Не  забываем ни тех, кто ушёл, 
ни тех, кто ныне здравствует. 
А ведь мы, как и все, были 
светскими людьми в прошлые 
десятилетия, но пришли к Богу, 
воцерковились. Я покрестилась 
в 50 лет. Стараюсь набраться 
побольше знаний. Беру по 
четыре-пять книг в библиотеке 
храма: как они просвещают! 
Последние: «Человек перед 
Богом» и «Войны России. От 
Киевской Руси до настоящих 
дней». Я целую тетрадь за-
конспектировала цитатами из 
них. Это важно в жизни каждого 
православного. Правильно го-
ворят: к чему дорога, если она 
не приводит к храму.

Беседовала Т. УСОЛЬЦЕВА
Фото из архива Г. ЗАМЯТИНОЙ

К чему дорога, 
если она не приводит к храму

В Тюменской области формируют 
«Бессмертный полк»
Как сообщили в департа-

менте культуры региона, сде-
лать транспарант можно само-
стоятельно с учётом единых 
рекомендаций или заранее 
обратиться в компании города, 
занимающиеся наружной ре-
кламой и полиграфией. Услуги 
по сканированию и оцифровке 
фото, чёрно-белой распечатке 
и ламинированию изображений 
предоставляют и библиотеки. 
Например, в Тюмени на данный 
момент за помощью в подготов-
ке портретов обратились более 
50 человек. Управы города 
также заказали таблички для 

размещения на них изображе-
ний солдат. В Тюменском полку 
«пройдут» 100 комсомольцев 
и спортсменов – участников 
Великой Отечественной войны. 
Школьники и педагоги также 
готовят к параду портреты  род-
ственников-фронтовиков.

«Герои-фронтовики в этот день 
«идут» в колоннах вместе с нами, 
значит – никто не забыт и ничто 
не забыто», – подчеркнул в блоге 
и глава региона. 

По данным официального сай-
та акции http://moypolk.ru/, на 
сегодняшний день в летопись 
российского «Бессмертного пол-
ка» вписано 123543 имени. 

Э. ЧЕХУНИНА

Рекомендации по изготов-
лению транспаранта с фото-
графией:

1. Выбрать фотографию своего 
солдата в хорошем качестве.

2. Оцифровать фотографию и 
при необходимости обработать и 
улучшить её качество.

3. Под фотографией указать 
ФИО и по возможности звание 
своего солдата, в двух-трёх пред-
ложениях описать его героиче-
скую историю.

4. Распечатать полученную 
картинку в чёрно-белом вари-
анте на белой плотной бумаге 
формата А4.

5. Заламинировать фотогра-
фию на случай ветра и сырой 
погоды.

6. Если бумага, на которой вы 

распечатали изображение, не-
достаточно плотная и во время 
парада ветер её может погнуть, 
необходимо при ламинировании 
дополнительно использовать 
картон.

На вопросы, касающиеся 
цифрового эфирного теле-
видения, ответил первый за-
меститель генерального ди-
ректора РТРС по управлению, 
эксплуатации и развитию 
сети РТРС Виктор ПИНЧУК. 

– Какая сегодня актуальная 
дата окончательного прекра-
щения эфирного аналогового 
телевещания? 

– Как таковой, даты оконча-
тельного прекращения аналого-
вого телевещания, сегодня нет. 
Правительственная комиссия 
по развитию телерадиовеща-
ния приняла решение о целе-
сообразности продолжения 
аналогового вещания до 2018 
года включительно. То есть из 
нормативной базы вообще ис-
чезло понятие отключения ана-
логового сигнала. Продолжать 
вещание в аналоговом формате 
или нет – будут решать сами 
телеканалы, исходя из потреб-
ностей своих телезрителей и 
экономической целесообразно-
сти. «Аналог» точно сохранится 
до конца 2018 года благодаря 

последним поправкам к Указу 
Президента России № 715. В со-
ответствии с поправками государ-
ство будет выделять субсидии на 
аналоговое вещание в городах с 
населением более 100 тысяч че-
ловек до 2018 года включительно. 
А в 2019 году финансовая под-
держка будет оказываться уже 
цифровому вещанию в малень-
ких городах. Вероятно, именно 
с этого года в стране начнётся 
плавный переход с аналогового 
формата вещания на цифровой. 
Здесь надо добавить, что реги-
ональным вещателям работу 
в аналоге никто запрещать не 
будет. И если телекомпания с 
помощью местной власти или 
учредителя готова продолжать 
оплачивать аналоговое вещание, 
то РТРС будет только привет-
ствовать работу такого партнёра. 
Подводя итог, скажу простыми 
словами: аналоговое вещание 
будет сохранено до тех пор, пока 
в нём есть необходимость у теле-
зрителей и вещателей. 

– Какие обстоятельства ста-
ли причиной задержки развёр-

тывания второго мультиплек-
са? Какие сейчас установлены 
сроки включения второго муль-
типлекса? 

– Задержки развёртывания 
сети второго мультиплекса нет. 
РТРС ведёт строительство сети 
цифрового эфирного телевиде-
ния (и первого, и второго мульти-
плексов) в соответствии с ранее 
заявленным планом, а где-то 
даже опережающими темпами. 
К сегодняшнему дню мы можем 
включить больше полутора тысяч 
передатчиков второго мульти-
плекса в любой момент. Дело не 
в технической стороне вопроса. 
По просьбе телеканалов-веща-
телей, входящих в пакет РТРС-2, 
был изменён порядок включения 
объектов вещания. На данный 
момент телеканалам невыгодно 
оплачивать трансляцию про-
грамм в населённых пунктах с 
населением менее 100 тысяч че-
ловек. Вещатели понимают соци-
альную значимость федеральной 

целевой программы развития 
телерадиовещания, и поэтому 
согласились снизить «планку» 
до 50 тысяч. Какие теперь сроки 
включения передатчиков – надо 
признаться, непростой вопрос. 
Заместитель министра связи 
России Алексей Волин во вре-
мя запуска цифрового пакета 
РТРС-2 в Барнауле сообщил, 
что ведомство ведёт переговоры 
с телеканалами, и, возможно, 
через два года эта планка ещё 
снизится – до 20 тысяч жителей. 
Повторюсь, со своей стороны 
РТРС делает всё возможное. 
Построенные объекты второго 
мультиплекса готовы начать 
трансляцию в любой момент, 
мы лишь ждём согласия теле-
каналов-вещателей. 

Филиал РТРС 
«Урало-Сибирский РЦ» 

(Выдержка из интервью, 
опубликовано в «Телеспут-
нике». Полный текст: http://
www.rtrs.ru/news/read/1191/)

Цифровое телевидение: ответы на актуальные вопросы

Вокальная группа «Околица». Г.Н. Замятина вторая слева
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ЮРГИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

13 февраля 2015 г.                        с. Юргинское                                        № 195-п

О Порядке выступления главы администрации 
Юргинского муниципального района 
с инвестиционным посланием
В целях реализации п 4.1  Распоряжения Правительства Тюменской области от 

26.01.2015 г. № 40-рп «Об утверждении стандарта деятельности органов местного 
самоуправления муниципальных образований Тюменской области по обеспечению 
благоприятного инвестиционного климата»:

1. Утвердить Порядок выступления главы администрации Юргинского му-
ниципального района с ежегодным инвестиционным посланием.

2. Настоящее Постановление опубликовать методом размещения на официаль-
ном сайте Администрации Юргинского муниципального района и в районной газете 
«Призыв».

2. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
В. ВАСИЛЬЕВ, глава района 

 
Приложение № 1 к Постановлению администрации 

Юргинского муниципального района от 13 февраля 2015 г. № 195-п
Порядок выступления главы администрации 

Юргинского муниципального района 
с ежегодным инвестиционным посланием

Цель послания – давать лицам, вовлечённым в процесс улучшения инвестиционной 
и предпринимательской ситуации на территории муниципалитета, чёткое понимание 
об очередных задачах, выводах о предыдущем периоде, перспективах развития 
территории с учётом их функционального участия в этом процессе.

Статья 1. Общие положения
1.1. Глава администрации Юргинского муниципального района ежегодно в дека-

бре обращается к сотрудникам органов местного самоуправления, представителям 
местного бизнес-сообщества с посланием об инвестиционном климате в муници-
пальном образовании. 

1.2. В послании отражаются:
1.2.1. Содержание и результаты реализации Стратегического плана развития;
1.2.2. Определяются основные направления и приоритеты инвестиционной поли-

тики муниципального образования, а также сообщается о ключевых мерах, которые 
необходимо реализовать в следующем году в целях привлечения инвестиций и 
улучшения условий ведения бизнеса в Юргинском муниципальном районе. 

1.3. Послание формируется в простой и доступной форме с указанием ключевых 
параметров, определяющих наиболее важные для развития Юргинского муници-
пального района достижения – объём инвестиций; количество новых рабочих мест в 
экономике; динамика количества субъектов малого и среднего предпринимательства. 

Статья 2. Контроль за выполнением послания
2.1. Контроль за исполнение послания главы администрации Юргинского му-

ниципального района осуществляется отделом экономики администрации Юргинского 
муниципального района.

2.2. Реализацию мероприятий развития инвестиционной и предпринимательской 
деятельности Послания обеспечивают ответственные исполнители стратегического 
плана развития. 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ЮРГИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

13 февраля 2015 г.                      с. Юргинское                                          № 196-п
О создании рабочей группы  
по мониторингу и сопровождению 
прохождения разрешительных процедур
1. В соответствии с пунктом 11 протокола решения Совета по улучшению инвести-

ционного климата при губернаторе Тюменской области от 30.11.2014 года создать по-
стоянно действующую рабочую группу по мониторингу и сопровождению прохождения 
разрешительных процедур в сфере земельных отношений и строительства, включая 
подключение к объектам коммунальной и инженерной инфраструктуры в составе:

Давыдов Александр Анатольевич – руководитель рабочей группы, первый за-
меститель главы района, начальник отдела сельского хозяйства администрации 
Юргинского муниципального района;

Пуценко Андрей Иванович – заместитель главы администрации Юргинского му-
ниципального района;

Мастерских Нина Владимировна – начальник отдела муниципального имущества 
и  градостроительной политики администрации Юргинского муниципального района;

Савельева Зоя Петровна – начальник отдела строительства и ЖКХ администрации 
Юргинского муниципального района;

Кочкин Владимир Андреевич – директор МУП «Юргинское ЖКХ»;
Подвальных Олег Аркадьевич – директор Юргинского МПП «ЖКХ»;
Неня Татьяна Федоровна – директор представительства Фонда «Инвестиционное 

агентство Тюменской области»;
представитель Управления Федеральной службы государственной регистрации, 

кадастра и картографии по Тюменской области;
представитель ФГБУ «ФКП Росреестра по Тюменской области»;
представитель Юргинского РЭС;
представитель Юргинского ПЭУ Южного треста ОАО «Газпром газораспределение Север»;
представитель ОАО «Ростелеком».
2. Совещание рабочей группы проводить с приглашением инвесторов в ежене-

дельном режиме с участием всех выше указанных структур.
3. Считать утратившим силу Постановление администрации Юргинского муници-

пального района от 26.11.2014 № 1365-п «О создании рабочей группы по мониторингу 
и сопровождению прохождения разрешительных процедур».

4. Данное Постановление опубликовать на официальном сайте Юргинского му-
ниципального района.

5. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
В. ВАСИЛЬЕВ, глава района

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ЮРГИНСКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

13 февраля 2015 г.                   с. Юргинское                                            № 198-п

Об утверждении рабочей группы 
по внедрению стандарта деятельности администрации
Юргинского муниципального района по обеспечению 
благоприятного инвестиционного климата   
В целях реализации Распоряжения Правительства Тюменской области от 

26.01.2015 г. №40-рп «Об утверждении стандарта деятельности органов местного 

самоуправления муниципальных образований Тюменской области по обеспечению 
благоприятного инвестиционного климата»:

1. Создать постоянно действующую рабочую группу по внедрению Стандарта 
деятельности  Администрации Юргинского муниципального района по обеспечению 
благоприятного инвестиционного климата в Юргинском муниципальном районе в 
составе:
ФИО Должность Функциональные обязанности 

и полномочия
Васильев В.В. Глава администра-

ции Юргинского 
муниципального                                    
района

Руководитель рабочей группы

Давыдов А.А. Первый замести-
тель главы, началь-
ник отдела сельско-
го хозяйства

1. Ответственный координатор по взаи-
модействию с Экспертной группой АСИ, 
Правительством Тюменской области, биз-
нес-сообществом.
2. Наличие системы продвижения му-
ниципального образования (регулярная 
работа со СМИ, размещений баннеров 
«Инвестируй в муниципальное образова-
ние» на федеральных, региональных и 
муниципальных дорогах, изготовление и 
распространение печатной и полиграфиче-
ской продукции, содержащей информацию 
о муниципальном образовании, инвестици-
онные предложения в различных отраслях, 
а также информацию о площадках с при-
вязкой к инвестиционным предложениям).
3. Наличие рабочей группы, на заседани-
ях которой осуществляется обсуждение 
вопросов инвестиционной и предприни-
мательской деятельности на территории 
муниципального образования.
4. Наличие системы работы с институтами 
развития.
5. Наличие на официальном сайте адми-
нистрации муниципального образования 
раздела об инвестиционной и предпри-
нимательской деятельности, содержащего 
презентацию инвестиционного потенциала, 
меры поддержки со стороны администра-
ции муниципального образования, инвести-
ционные предложения.
6. Наличие каналов оперативной связи с 
главой администрации муниципального 
образования для инвесторов и предпри-
нимателей.

 Подвальных Т.А. Заместитель главы, 
начальник управле-
ния делами

1. Внедрение системы регулярного повы-
шения квалификации сотрудников органов 
местного самоуправления, ответственных 
за работу с инвесторами, а также системы 
оценки работы сотрудников, ответственных 
за работу с инвесторами с привязкой к их 
вознаграждению. 

Пуценко А.И. Заместитель главы 1. Поэтапное сокращение сроков прохож-
дения разрешительных процедур в сфере 
земельных отношений, строительства, 
подключения к сетям при реализации ин-
вестиционных проектов с учётом лучших 
практик национального рейтинга состояния 
инвестиционного климата регионов России. 
Направление регулярных отчётов о проде-
ланной работе для рассмотрения на Совете 
по улучшению инвестиционного климата 
при Губернаторе Тюменской области.
2. Размещение в открытом доступе и 
обновление плана объектов инвестици-
онной инфраструктуры муниципального 
образования.
3. Формирование системы управления 
земельно-имущественным комплексом, 
соответствующей инвестиционным при-
оритетам муниципального образования 
(поэтапная корректировка документов тер-
риториального планирования муниципаль-
ного образования с учётом потребностей 
потенциальных инвесторов.
4. Подготовка предложений ресурсоснаб-
женческим организациям по включению 
мероприятий по созданию объктов инже-
нерной инфраструктуры, необходимых 
для реализации инветиционных проектов 
в инвестиционные программы данных ор-
ганизаций. Проработка предложений с РЭК 
Тюменской области, Ханты-Мансийского 
автономного округа-Югра, Ямало-Ненец-
кого автономного округа через уполномо-
ченный орган власти Тюменской области.

Мастерских Н.В. Начальник отдела 
муниципального 
имущества и гра-
достроительной по-
литики

Савельева З.П. Начальник отдела 
строительства и жи-
лищно-коммуналь-
ного хозяйства

Васильева Г.В. Начальник отдела 
экономики

1. Подготовка и координация работы стра-
тегического плана развития инвестицион-
ной и предпринимательской деятельности.
2. Подготовка и координация работы по 
инвестиционному посланию главы.
3. Наличие унифицированного регламента 
сопровождения инвесторов в муниципаль-
ном образовании.

2. Заседание рабочей группы Администрации Юргинского муниципального района 
проводить по мере необходимости, но не реже одного раза в неделю.

3. Контроль за исполнением данного постановления оставляю за собой.
В. ВАСИЛЬЕВ, глава района
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С 1 апреля 2015 года вступи-
ли в силу отдельные положения 
Федерального закона Россий-
ской Федерации от 21 июля 2014 
года № 223-ФЗ «О внесении из-
менений в Федеральный закон 
«Об обязательном страховании 
гражданской ответственности вла-
дельцев транспортных средств» и 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».

Наиболее важным является 
изменение страховой суммы по 
договору ОСАГО для случаев при-
чинения вреда жизни или здоровью 
потерпевшего. С 1 апреля 2015 
года страховая сумма, в пределах 
которой страховщик при насту-
плении каждого страхового случая 
(независимо от их числа в течение 
срока действия договора ОСАГО) 
обязуется возместить каждому по-
терпевшему причинённый жизни 
или здоровью вред, увеличилась 
до 500 тысяч рублей. Страховая 
выплата за причинение вреда 
здоровью в части возмещения 
необходимых расходов на восста-
новление здоровья потерпевшего 
осуществляется на основании 
документов, выданных уполно-
моченными на то сотрудниками 
полиции и подтверждающих факт 
ДТП, и медицинских документов, 
представленных медицинскими 
организациями, которые оказали 
потерпевшему помощь. 

Установлена возможность до-
полнительной страховой выплаты, 
когда:

– характер и степень повреж-
дения здоровья потерпевшего 
соответствуют большему размеру 
страховой выплаты, чем было 
определено первоначально на 
основании нормативов. Размер 
дополнительно осуществляемой 
страховой выплаты определяется 
страховщиком как разница между 
подлежащей выплате суммой, со-
ответствующей установленному 
характеру повреждения здоровью 
потерпевшего по представленному 
им экспертному заключению, и 
ранее осуществлённой страховой 
выплатой;

– если вследствие вреда, при-
чинённого здоровью потерпевшего 
в результате ДТП, по результатам 
медико-социальной экспертизы 
потерпевшему установлена группа 
инвалидности или категория «ребё-
нок-инвалид».

В случае смерти потерпевше-
го право на возмещение вреда 
получают лица, имеющие право 
в соответствии с гражданским за-
конодательством на возмещение 
вреда в случае смерти кормильца, 
при отсутствии таких лиц – супруг, 
родители, дети, граждане, у кото-
рых потерпевший находился на 
иждивении, если он не имел само-
стоятельного дохода (выгодоприо-
бретатели).

Размер страховой выплаты за 
причинение вреда жизни потерпев-
шего составляет: 475 тысяч рублей 
– выгодоприобретателям, не более 
25 тыс. рублей в счёт возмещения 
расходов на погребение – лицам, 
понёсшим такие расходы.

Страховщик в течение 15 ка-
лендарных дней, за исключением 
нерабочих праздничных дней, со 
дня принятия первого заявления о 
страховой выплате в части возме-
щения вреда, причинённого жизни 
потерпевшего в результате страхо-
вого случая, принимает заявления 
о страховой выплате и предусмо-
тренные правилами обязательного 
страхования документы от других 
выгодоприобретателей. В течение 
5 календарных дней, за исклю-
чением нерабочих праздничных 
дней, после окончания указанного 
срока принятия заявлений от лиц, 
имеющих право на возмещение 
вреда в случае смерти потерпев-
шего, страховщик осуществляет 
страховую выплату.

В новой редакции Федерального 
закона об ОСАГО особо оговарива-
ется порядок предоставления ин-
формации о страховщике причини-
теля вреда в случаях, если потер-
певший является пешеходом. Так, 
информация о номере страхового 
полиса и наименовании страхов-
щика, застраховавшего граждан-
скую ответственность владельца 
транспортного средства, виновного 
в ДТП, сообщается пешеходу, по-
страдавшему в указанном ДТП или 
его представителю в день обра-
щения в подразделение полиции, 
сотрудники которого оформляли 
документы о таком ДТП.   

Ю. КОКШАРОВА,
старший юрисконсульт 

МО МВД России «Омутинский»
майор внутренней службы

Изменения 
в Федеральный 

закон об ОСАГО
Бушуевская основная обще-

образовательная организа-
ция насчитывает одиннад-
цать педагогов, включая ад-
министративных работников. 
Рядом с Анной Ивановной 
Моториной, Галиной Алексан-
дровной Агеевой, Натальей 
Васильевной Колобовой, 
Надеждой Алексеевной Бе-
лозёровой – теми, кто мно-
го лет посвятил обучению 
бушуевских ребят наукам, 
трудятся Татьяна Николаев-
на Горбунова, Светлана Пе-
тровна Лопарева, Макамбай 
Кыргызбаевич Кожонов и 
Шахзада Акматбековна Толо-
шова, которые сравнительно 
недавно влились в коллектив. 
В последние годы трудно 
представить школу без моло-
дых специалистов – недав-
них выпускников, которые 
возвращаются в её стены в 
качестве учителей. Правда, 
получив первый педагогиче-
ский опыт, девушки выходят 
замуж и уезжают из села. 
Каждый раз, настраивая стар-
шеклассников на поступление 
в педвуз, директор Любовь 
Юрьевна Порядина надеется, 
что очередная студентка за-
держится в коллективе…

О молодой 
коллеге

Сегодня в качестве молодого 
учителя в школе работает дочь 
Любови Юрьевны – Валентина. 
В приоткрытую дверь кабинета 
истории смотрю на Валентину 
Викторовну Порядину, кото-
рая объясняет пятиклассникам 
новую тему урока. С трудом 
узнаю в ней ученицу, о которой 
писала несколько лет назад 
как о школьной активистке. По-
взрослела, стала серьёзнее, 
представительнее.

– Валентина Викторовна в 
2013 году, после получения 
среднего образования, посту-
пила заочно в Ишимский госу-
дарственный педагогический 
институт на учителя началь-
ных классов и пришла рабо-
тать в родную школу учителем 
истории и обществознания, 
русского языка и литературы. 
Это молодой педагог с опти-
мизмом, творческими идея-
ми, целеустремлённый, легко 
осваивающий современные 
технологии, – отзывается о 
ней заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
Анна Сергеевна Фисенко, с 
которой беседую в учительской 
в ожидании перемены. – Она 
перспективный учитель, её уро-
ки проходят на хорошем уровне. 
Это отмечают коллеги по школе. 
Как завуч могу сказать, что за-
нятия организуются на высоком 
методическом уровне, с приме-
нением различных современ-
ных методик, использованием 
компьютера и видеопроектора. 
Ребята намного охотнее слу-
шают рассказы, чередуемые с 
видеоматериалами.

Кем быть? 
Учителем!

Прозвенел звонок с урока. 
Спешу в класс, так как перерыв 
между уроками – единственная 
возможность для общения с учи-
телем. Чтобы не выйти за рамки 
перемены, стараюсь вопросы 
задавать лаконично. Валентина 
Викторовна понимает, что время 
нашего разговора ограничено, 

поэтому отвечает по существу, но 
вместе с тем развёрнуто. Полу-
чается своего рода блиц-опрос.

Вопрос о том, почему Вален-
тина выбрала педагогику, был 
лишним. Во-первых, дали знать 
о себе гены: бабушка, Екатерина 
Васильевна Порядина, была учи-
телем начальных классов, мама 
много лет работает преподава-
телем русского языка и литера-
туры, сродная сестра, Светлана 
Валерьевна Колычева, выбрала 
педагогику. Кстати, Светлана, 
сегодняшний математик Юргин-
ской средней школы, – одна из 
тех девушек, о которой говорила 
выше, кто делал первые шаги в 
профессии в Бушуево. Во-вторых, 
Валя с детских лет была возле 
мамы.

– Мне всегда нравилось мами-
но отношение к детям – с уваже-
нием, добротой, спокойствием. 
Когда решила стать учителем? 
Наверное, когда мне, воспи-
таннице детсада, приходилось 
сидеть на уроках литературы или 
истории и наблюдать, с каким 
вниманием ученики слушают её 
рассказы, или когда мама, как 
педагог-организатор, готовилась 
с ребятами и классными руково-
дителями к очередному внекласс-
ному мероприятию. 

Первые шаги 
классного 

руководителя
Валентина Викторовна признаёт-

ся, что первое время завидовала 
преподавателям, ведущим класс-
ное руководство. Ей хотелось 
ощутить суету, характерную при 
подготовке учеников и их учите-
лей-наставников к праздникам, 
быть частью классного коллекти-
ва, идущего в турпоход, помогать 
ребятам в исследованиях, твор-
честве. Через год ей предложили 
стать классным руководителем 
у выпускников Надежды Алек-
сеевны Белозёровой. Согласи-
лась, не раздумывая! Сегодня о 
своих пятиклассниках говорит с 
удовольствием, считает каждого 
личностью:

– Класс активный, без него не 
обходится ни одно мероприятие  
как школьное, так и сельское. 
Юлю Ферапонтову и Кирилла 
Гейдта иначе как звёздочками не 
назовёшь. Юля певица и танцов-
щица, мастерица и спортсменка. 
Кирилл – юный исследователь 
и чтец, участник олимпиады по 
окружающему миру и районного 

конкурса «Живая классика», а 
ещё любитель динозавров и во-
енной истории. Лиза Шашкова – 
девочка творческая, постоянная 
участница конкурсов поделок и 
рисунков. Её работы можно уви-
деть в фойе второго этажа – на 
выставке рисунков «Наше твор-
чество». Даша Кузнецова любит 
волейбол и баскетбол, участвует 
в художественной самодеятель-
ности, хорошо танцует. Увлекает-
ся командными видами спорта, в 
частности футболом и мини-фут-
болом, и Артём Арбузин. Даниэл 
Тороназаров – шахматист.

Валентина Викторовна свою 
задачу классного руководителя 
видит в том, чтобы задатки, кото-
рые в начальном звене раскрыла 
у ребят Надежда Алексеевна, 
не упустить, развивать дальше 
творчество и активность. Есть 
уже первые успехи. Так, всем 
запомнился современный моло-
дёжный танец, представленный 
на новогоднем утреннике. Ребята 
заняли второе место в школьном 
смотре-конкурсе патриотической 
песни, который проходил в фев-
рале в рамках оборонно-массо-
вой работы. 

– Считаю, что ребёнок должен 
попробовать свои силы в раз-
ных направлениях. Иначе как 
поймёшь, что твоё, а что – нет, 
– считает собеседница. 

Она и сама, будучи школьни-
цей, участвовала практически во 
всех мероприятиях, будь то кон-
церты или выставки прикладного 
творчества, интеллектуальные 
игры или конкурсы рисунков. И не 
просто участвовала, а старалась 
быть в числе лучших: касалось 
ли это вокальной и творческой 
деятельности в Доме культуры, 
учёбы в общеобразовательной 
школе и в филиале Детской 
школы искусств, где девочка по-
стигала нотную грамоту и училась 
игре на фортепиано, или работы 
вожатой в оздоровительном лаге-
ре дневного пребывания. 

– Больше всего нравилось за-
ниматься вокалом, рисованием, 
прикладным творчеством – бисе-
роплетением и квиллингом, – при-
знаётся Валентина Викторовна. 
– О моих учебных и творческих 
успехах говорят грамоты и дипло-
мы. И всё же самым памятным 
стало участие в сельских район-
ных спортивных играх, когда была 
в составе команды Юргинской 
школы по футболу. 

Говоря о воспитательном про-
цессе, нельзя не коснуться роли 
семьи. У Валентины Викторовны 

с родителями пятиклассников 
сложились доверительные от-
ношения. У классного руково-
дителя есть огромное желание 
помочь детям стать разносто-
ронне развитыми людьми, найти 
своё призвание в жизни. Но не 
хватает опыта. У родителей этот 
опыт есть. 

– Наше село небольшое, все 
знают друг друга поимённо, по-
этому основной формой работы 
с родителями являются индиви-
дуальные беседы. Мамы и папы 
моих пятиклассников всегда 
идут на контакт, откликаются на 
просьбы, – отмечает собесед-
ница. – Проблем с общением 
нет, родители обращаются ко 
мне, чтобы узнать об успехах 
и неудачах своих детей, об их 
поведении.

Блиц-опрос 
для молодого 
специалиста

– Что для Вас педагогика?
– Возможность поделиться 

знаниями, помочь детям их 
постичь. Ты понимаешь, что 
они нуждаются в тебе, ты 
можешь им многое дать. При 
этом боишься порвать ту 
незримую нить, которая об-
разуется между тобой и уче-
никами. И только настоящий 
педагог в состоянии сделать 
эту нить прочной. 

– Кто помогает в труд-
ную минуту?

– Мама. Она во всём меня 
поддерживает. Я очень до-
рожу её мнением – и как роди-
теля, и как педагога, и как ру-
ководителя. Прислушиваюсь к 
сестре Светлане. Она помог-
ла мне преодолеть переход 
от школьницы к учителю, вы-
строить взаимоотношения с 
учениками, с которыми ещё 
три-четыре года назад  мы 
были «на равных».

– Чтобы ребёнок хорошо 
усваивал материал, его 
надо заинтересовать. 

– Часто использую видео-
материалы, благо сама на-
ука – история – позволяет 
это делать хоть на каждом 
занятии. Ребятам нравится 
выполнять тесты через ин-
тернет в режиме онлайн, ког-
да можно узнать результат 
тут же, получить независи-
мую оценку своим знаниям и 
действиям.

О. КОНОВАЛОВА 
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Продолжая семейную традицию

Урок ведёт Валентина Викторовна Порядина
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Бушуевское сельское поселение: информация, события, люди 

Босоногое 
детство

О дате своего появления на 
свет женщина рассказывает 
с юмором. Родители грамоте 
были не обучены, а потому 
большого значения документам 
не придавали. От мамы знала 
только, что родилась, когда «по-
шёл первый снежок, тогда ещё 
Миша-Кока сени ставил».

Будучи взрослой, собира-
ясь замуж, она решила узнать 
точную дату рождения, так как 
под сомнением был даже год 
– 1929. Пришла в архив, спе-
циалист в течение нескольких 
часов перебирала документы 
сначала за 1929 год, затем за 
1930 – ничего. Решили поднять 
справки за предыдущий год и 
нашли небольшой смятый ли-
сток бумаги, на котором чёрным 
по белому, а точнее, серым по 
жёлтому, было написано, что у 
Фёдора Максимовича и Марии 
Ефимовны Ларионовых 3 ноя-
бря 1929 года родилась дочь.

Произошло это в Бушуево. 
Своё детство Капа начала пом-
нить с пятилетнего возраста. И 
первые воспоминания касались 
голодного 1933 года, когда 
был неурожай. Тогда зимой 
спасались картошкой, которой 
хватило лишь до весны, затем 
– травой, ягодами да грибами. 

– Детство моё было голодное, 
холодное, босоногое. Только 
снег растает, вся детвора вы-
летала на улицу, как стайка 
скворцов. С пустыми животами, 
без одёжки тёплой, без обувки. 

Росла Капа подвижной, лю-
бознательной. Желание учиться 
помогло девочке окончить Бу-
шуевскую семилетку, поступить 
в Юргинскую школу. Но так 
сложились обстоятельства, что 
курс восьмого класса прошла 
лишь наполовину. 

О годах учёбы – подробнее. 
Они совпали с довоенными и 
военными годами. А это зна-
чит, что получать знания при-
ходилось в перерывах между 
работой. 

– То на поле картошку копали, 
то овёс пропалывали – осот 
колючий дёргали, то жали зерно 
на лобогрейке. Бывало, без сна 
трудились: день молотим, ночь 
– скирдуем. Бывало, с ночёвкой 
на Перевозкин вал, что около 
Зоново, уходили лён рвать. 
Уже в пятом классе работала 
поварихой – трактористов на 
поле кормила, – вспоминает 
Капиталина Фёдоровна. – А 
вечеровали – отрепье пряли и 
вязали при лунном свете. Или 
лучину делали из сальной лен-
точки на блюдце. Не до полянок 
было (полянками называли 
деревенские посиделки-гулянки 
– прим. автора). 

Мама, Мария Ефимовна, 
была рукодельница, Капа воз-
ле неё училась и с кроснами 
управляться, ковры ткать, и 
одежду шить, и вязать кружки, 
носки да варежки. 

Отец, Фёдор Максимович, 
ушёл на фронт, тяжело приходи-
лось без него. Вся работа легла 
на плечи Марии Ефимовны и 
пятерых детей. Огород казался 
непомерно большим, особенно 
осенью, когда накапывали по 
1400 вёдер картофеля. Семья 
была большая, разносолов в 
войну не было, поэтому картош-

ку к весне уже съедали. И вновь 
на выручку приходила природа.

На все руки 
работница

– Отсчёт моего трудового стажа 
пошёл с шестнадцати лет. Детям, 
оказывается, стаж не засчитыва-
ют. Хотя работать приходилось 
многим и в четырнадцать лет, и 
в тринадцать, и даже раньше. К 
шестнадцати-то годам мы вволю 
наработаться успевали, – с горь-
кой улыбкой говорит Капиталина 
Фёдоровна. 

Юргинскую школу пришлось 
сменить на Юргинскую МТС. 
Отучившись на учётчика, стала 
работать в Коровинке, в трактор-
ной бригаде. Жила на квартире, 
но как только выдавались вы-
ходные дни, спешила в родное 
Бушуево. Девушке дорога до от-
чего дома не казалось длинной. 
Кстати, километры молодости не 
помеха были и тогда, когда Капа 
Ларионова зимой шла в Бушуе-
во из Низ-Укропа, Верх-Укропа, 
Низ-Каменки или Сосновки, куда 
направляли её на лесозаготовки. 

В 1948 году перевелась в трак-
торную бригаду колхоза «Заря». 
Чего только не входило в долж-
ностные обязанности учётчицы! 
Суматошный рабочий день начи-
нался с раннего утра – с того, что 
надо было принять работу трак-
тористов ночной смены, то есть 
оббежать и смерить вспаханное 
поле, заправить тракторы, чётко 
отслеживая расход ГСМ в бочках. 

На территории вокруг Бушуево 
действовало шесть колхозов: 

«Заря», «Победа», «Подъём», 
«XVIII партсъезда», «Трудовик», 
«Ильич». В каждом – свой учётчик. 

– Отчитываться ходили в Юр-
гинскую МТС раз в пять дней. 
Ночь сидишь над отчётом, а 
утром, перед началом рабочего 
дня, бегаешь в поисках трак-
ториста, бригадира, агронома, 
председателя, чтобы они поста-
вили подписи. Пока с отчётом 
до Юрги идёшь, босиком да по 
бездорожью, нагуляешься вво-
лю. Позже стали отчитываться 
раз в декаду, – рассказывает 
собеседница. – Как только снег 
покрывал землю, надобность в 
учётчике отпадала. И я вместе 
с другими женщинами работала 
на лесозаготовках. Жили прямо 
на участках – в бараках в лесу. 
Раз в месяц отпускали домой дня 
на три, чтобы мы могли сходить 
в баню, постирать и починить 
бельё, подлатать валенки. Надо 
было видеть, как шли мы по 
дороге! Чисто медведи: все обо-
рванные, хохоряшные. Утром 
выходили, пока идёшь семьде-
сят–восемьдесят километров 
– уже вечер.

С 1954 года колхозников пере-
стали посылать на лесозаготовки, 
так как участки стали обживать-
ся: люди приезжали туда на 
постоянное местожительство, 
обустраивались. В конце 50-х 
годов произошло объедине-
ние маленьких колхозов в один 
большой – «Заря». А это другие 
объёмы работы, более широкое 
поле деятельности, обилие сель-
скохозяйственных направлений.

– Где и кем я только не труди-
лась! Единственное – не ухажива-
ла за овцами. И то приходилось 
их стричь. С весны до осени была 
птичницей: выращивала цыплят 
– от суточных до молодок. В ок-

тябре шла в телятник, набирала 
группу телят, в профилактории 
выращивала их с новорождён-
ного возраста. Трудилась на 
свиноферме свинаркой. Была 
заведующей столовой, заведую-
щей детсадом, диспетчером, кла-
довщиком. Будучи на пенсии ещё 
шесть лет продолжала работать 
на производстве.

Ни много ни мало – 45 лет 
трудового стажа у Капиталины 
Фёдоровны!  

– И всё это время в колхозе 
«Заря»? – уточняю я.

– Можно сказать и так. Как со-
шлись с мужем, Иваном Никити-
чем, уезжали к нему на родину – 
на Кубань. Два года там прожили, 
вернулись обратно.

Хозяйка, достав фотоальбом, 
показывает снимки той поры. На 
одной из фотографий запечат-
лены молодожёны в свадебных 
кубанских нарядах. «Ванины род-
ственники нас так приодели, что-
бы память была», – поясняет она.                                                                                                                                             

Труд – жизненная 
потребность

Кстати, свадебного празднично-
го застолья с многочисленными 
гостями, подарками и плясками 
не было. А вот гулять на чужих 
свадьбах приходилось: Иван 
был знатным гармонистом. Да 
и голосистым. На пару с женой 
выступали на концертах, ко-
торые работники Бушуевского 
Дома культуры проводили для 
односельчан. Иван Никитич со 
своим баяном часто выезжал 
за пределы села, аккомпаниро-
вал артистам художественной 
самодеятельности. Капиталина 
Фёдоровна была участницей во-
кального ансамбля «Калинушки», 

Скромная труженица земли Бушуевской
Просматривая очередной телевизионный сюжет о женщи-

нах – участницах трудового фронта, слушая их рассказы о 
безрадостном голодном детстве, суровой военной юности, 
трудовых годах, Капиталина Фёдоровна Усик невольно смах-
нёт скупую слезу. Словно о ней говорили с экрана. Мысленно 
вновь и вновь проживёт жизнь. И неудивительно. Не зря лю-
дей, рождённых до Великой Отечественной войны, называют 
поколением великих тружеников. У них одна судьба на всех!

без которого не обходилось ни 
одно сельское мероприятие.

Задаю вопрос об увлечениях. 
Собеседница с неподдельным 
удивлением отвечает вопросом 
на вопрос:

– Да какие у нас могли быть 
развлечения? По молодости в 
сутки спала три-четыре часа. 
Без работы не представляла 
жизни. Ткала, пряла, вязала, 
шила. Дорожки, кружки, ковры, 
накидки на стулья и кресла. 
Любила готовить, помногу всег-
да стряпала. Хлеб пекла свой. 
Сыновьям Володе и Коле с дет-
ства нравились шаньги, грибы – 
такие воздушные постряпушки 
из молока и яиц. Делала всё, 
чтобы дом был уютнее, краше. 
Много времени и сил требовало 
личное подсобное хозяйство: ко-
ровы, телята, свиньи, козы, овцы, 
утки, куры, гуси. И сейчас не 
сидела бы без дела, если б ноги 
ходили да руки слушались, – с 
ноткой горечи говорит хозяйка. 
– Мужа схоронила три года на-
зад. И года не прожил в Юрге, 
в благоустроенной квартире, 
которую купили на деньги, вы-
деленные государством Ивану, 
как участнику Великой Отече-
ственной войны. 

Чем живёт участница трудо-
вого фронта сегодня? Стара-
ется больше двигаться, пусть 
даже и в пределах квартиры, 
понимая, что движение – это 
жизнь. Следит за новостями 
по телевизору, чтобы быть в 
курсе событий. Ждёт гостей. 
Родные не забывают: звонят, 
приходят. Внуки помогают по 
дому, навещая бабушку каждый 
день, а не только в праздники. 
Сноха, Татьяна Дмитриевна 
Усик, и племянница, Надежда 
Николаевна Рожкова, с тепло-
той отзываются о Капиталине 
Фёдоровне, отмечая её тру-
долюбие, доброту, мудрость, 
гостеприимство. 

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ 

и из семейного альбома

К.Ф. Усик со снохой Т.Д. Усик и племянницей Н.Н. Рожковой

Наша анкета
– Самая большая любовь – …
– …родные люди. Старалась всегда всех приветить: 

сестёр и братьев, сыновей со снохами, внучат с их вто-
рыми половинками, племянников, односельчан. Сегодня 
это всё возвращается. В праздники звонят отовсюду: 
из Новосибирска, Омска, Владикавказа, Тюмени, не говоря 
уже о Юрге и Бушуево.

Наша анкета
– Самые ценные награ-

ды – …
– … медали «За доблест-

ный труд в Великой Отече-
ственной войне 1941–1945 
годов» и «Ветеран труда», 
Почётная грамота за пер-
вое место в соревновании 
среди телятниц.

Наша анкета
– Яркие моменты в жиз-

ни – …
– …поездка в Сочинский 

санаторий по путёвке 
от колхоза в 1973 году. 
Не считая поездки на 
Кубань, это был един-
ственный раз, когда езди-
ла далеко от дома. Тогда 
же побывала в Гаграх. 
Запомнилась экскурсия 
в Ботанический сад с 
диковинными деревьями, 
павлинами.

На лесозаготовках. 
Фотография военных лет

В кругу родных

Кубанская свадьба
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Конкурс

Наши консультации

Сколько творческих конкурсов, смотров, фестивалей про-
ходит – не счесть. Но к хоровому пению всегда испытывала 
особое чувство. Отчасти потому, что когда-то сама пела в 
школьном хоре и во время репетиций и выступлений ощущала 
себя частью единой команды, работающей в унисон. Отчасти 
потому, что есть в хоровом пении притягательная сила, мощь, 
от которой захватывает дух – словно на качелях, что долетают 
до максимальной высоты и, резко меняя направление, несут 
тебя вниз…

Говорим «хор» – подразумеваем «единодушие»

В отличие от прошлогоднего 
районного конкурса с ёмким на-
званием «Баталии хоров трёх 
поколений», участниками кото-
рого были учащиеся и педагоги, 
родители, ветераны педагоги-
ческого труда и представители 
общественных организаций, 
нынешний был не таким мас-
штабным. Он носил характер 
фестиваля школьных хоров, 
посвящённого празднованию 
70-летия Победы и Года лите-
ратуры, и имел цель не только 
массово привлечь детей к во-

калу, но и посредством хорового 
искусства пропагандировать луч-
шие произведения отечественной 
литературы, в частности, песни 
о войне, настраивать детей на 
патриотизм, на размышление о 
Родине.

Первый этап муниципального 
конкурса начался с просмотра во-
кальных номеров по школам, во 
время которого основной акцент 
делался на соответствие репер-
туара и чистоту исполнения. Ото-
бранные номера просматривались 
членами жюри уже в районном 

Дворце культуры. В списке участ-
ников значилось десять школьных 
коллективов. 

По положению конкурса хор 
должен состоять, как минимум, 
из двадцати человек. В некото-
рых основных образовательных 
организациях насчитывается по-
рядка тридцати школьников, и 
даже меньше, а это значит, что на 
сцену выходил практически весь 
ученический коллектив. Качество 
исполнения от этого не выигры-
вало, но главным было другое – 
единодушие, с которым выступали 
ребята. Что гораздо важнее!

Места распределились следу-
ющим образом: победителями 
фестиваля «Баталии школьных 
хоров» стали ребята из Бушуево, 
вторыми – ученики Юргинской 
школы, третьими – зоновцы.

На фестивале состоялось на-
граждение победителей ещё 
двух районных конкурсов «Самый 

поющий класс» и «Загляните в 
семейный альбом». 

Что касается первого конкурса. 
Организатор фестиваля – отдел 
образования администрации 
района – учредил призовые 
места, учитывая статусы школ. 
Жюри определило три лучших 
поющих коллектива из средних 
школ и три – из основных. По-
бедителями стали коллективы 
Северо-Плетнёвской и Зонов-
ской школ. В числе призёров 
– исполнители из Юргинской и 
Володинской, Новотаповской и 
Бушуевской школ.

Что касается второго конкур-
са, в отборочном туре каждая 
школа представляла на суд 
жюри литературно-музыкальную 
композицию, приуроченную к 
юбилею Победы. Лучшая работа 

демонстрировалась в то время, 
как жюри удалилось для вы-
несения решения по конкурсу 
«Баталии школьных хоров». 
Вместе с семьёй Мирошничен-
ко-Варавко, представлявших 
Юргинскую среднюю школу, 
мы заглянули в их семейный 
альбом, в котором есть свои 
герои-ветераны. О них устами 
правнуков шёл литературно-
музыкальный рассказ. Проник-
новенно, с глубоким чувством. 
Дипломами II и III степеней 
отмечены были композиции 
володинцев и агаракцев. 

Выйдя из Дворца культуры, 
увидела идущих впереди юно-
шей, напевающих песню «Ка-
тюша», и подумала: зацепило!..

О. КОНОВАЛОВА
Фото Н. МОЗГУНОВОЙ

Нефтегазовый университет готов 
оказать школьникам максимум со-
действия при выборе профессии. Но 
надо понимать, что все усилия вуза 
будут тщетны, если молодые люди не 
заинтересованы в своём дальнейшем 
благополучии.

– Насколько важно иметь резуль-
тат ЕГЭ по физике при поступлении 
в ТюмГНГУ?

– Физика была и остаётся профиль-
ной дисциплиной при поступлении на 
инженерно-технические специаль-
ности и направления высшего об-
разования, поэтому так настоятельно 
мы рекомендуем выпускникам школ 
включать этот предмет в перечень 
ЕГЭ. Да, многим он кажется сложным, 
но при желании нет ничего невоз-
можного, тем более что и тут нефте-
газовый университет готов помочь 
абитуриентам, причём абсолютно 
бесплатно и абсолютно для всех. У 
нас есть центр дистанционного об-
разования ТюмГНГУ. Не выходя из 
дома, потенциальные абитуриенты 
получают дополнительные знания в 
режиме реального времени. На сайте 
также доступны всем желающим и 
лекции ведущих преподавателей по 
физике. 

– Физика необходима абиту-
риентам ТюмГНГУ, но Вы не раз 
подчёркивали, что для успешного 
поступления на бюджет необходи-
мы результаты ЕГЭ и по другим 
дисциплинам…

– Нередки случаи, когда приори-
теты абитуриентов меняются уже в 
процессе приёмной кампании: ещё 
вчера хотел стать инженером, а се-
годня вдруг передумал и нацелился 
на экономические или гуманитарные 
направления бакалавриата. Но ре-
зультатов ЕГЭ по истории или обще-
ствознанию нет! Соответственно, нет 
и альтернативы выбранному ранее 
направлению. Летом же изменить 
ничего уже невозможно, поскольку с 
этого года отменена «вторая волна» 
ЕГЭ, традиционно проводившаяся 
в июле. 

– Отмена «второй волны» – не 
единственное изменение в «Пра-
вилах приёма в вузы»?

– Школьники уже знают, что нынче 
ЕГЭ по математике представлен 
базовым уровнем и профильным. 
Считаю необходимым напомнить, что 
для поступления в вузы РФ (даже в 
те, где математика – непрофильная 
дисциплина) необходим результат 
ЕГЭ  профильного уровня. Базовый не 
засчитывается в качестве вступитель-
ного испытания, он нужен только для 
аттестата. Изменились и минималь-
ные баллы для участия в конкурсе 
на бюджет.  По той же математике, 
к примеру, раньше на технические 
направления требовалось 24 балла, 
сейчас – 30. Так что вывод прост: 
готовиться к экзаменам серьёзно и 
обстоятельно.

– Но есть для абитуриентов-2015 
и приятные новости?

– По сравнению с прошлыми годами 
теперь шире учитываются индиви-
дуальные достижения претендентов 
на студенческий билет. До 10 баллов 
к результатам по трём дисциплинам 
ЕГЭ добавится в том случае, если 
абитуриент имеет аттестат с отличи-
ем, спортивные успехи (достаточно 
удостоверения о сдаче норм ГТО) или 
победу на всероссийских олимпиадах 
(вплоть до регионального уровня). 
Плюсуется достижение по одной из 
указанных позиций, но плюс явно не 
будет лишним.

– Немаловажный фактор при 
выборе вуза иногородними аби-
туриентами – возможность подачи 
документов посредством интер-
нета. Нефтегазовый университет 
по-прежнему такую форму приёма 
заявлений практикует?

– Безусловно. Оригинал аттестата, 
без которого невозможно зачисление 
на бюджет, предъявляется лично, но 
заявления с приложенными сканами 
всех необходимых для поступления 
документов будут приниматься в 
режиме онлайн с 15 мая. Ещё проще 
заявить о своём желании стать сту-
дентом ТюмГНГУ тем, кто проживает 
в городах, имеющих наши филиалы. 
Там и консультации проводятся, и 
документы принимаются.

– Но для предъявления ориги-
нала абитуриентам из отдалённых 

городов и районов всё равно 
придётся приезжать в Тюмень?

– Таково требование закона, и 
изменить его ни один вуз РФ не 
вправе. Важно отметить и тот факт, 
что в этом году зачисление будет 
проходить на день раньше привыч-
ного, 4 августа. Соответственно, 
последний срок предъявления ори-
гинала документа об образовании – 
3 августа в 18.00. Вроде бы мелочь, 
но именно такие мелочи зачастую и 
упускаются из виду.

– Родителей иногородних аби-
туриентов наверняка интересует 
и будущее трудоустройство мо-
лодых людей, и обеспеченность 
общежитием во время обучения?

– Нефтегазовый университет 
активно сотрудничает практически 
со всеми ведущими предприятиями 
региона. С будущим местом работы 
большинство ребят определяется 
ещё на производственной практике, 
потому и вопрос трудоустройства 
для наших выпускников не акту-
ален. 

А для первокурсников не актуаль-
на и проблема с местом в общежи-
тии: стопроцентно обеспечиваем 
всех желающих. Ко второму–тре-
тьему курсу им придётся данное 
благо заработать своими дости-
жениями, но при поступлении это 
не обсуждается. Университет готов 
предоставить общежитие и на 
время оформления документов в 
период приёмной кампании. 

– Выше Вы отметили, что нефте-
газовый университет примет 1000 
юношей и девушек не только на 
бакалавриат и специалитет, но и 
на уровень среднего професси-
онального образования, обучит 
рабочим профессиям. То есть 
поступить в вуз можно и после 
9-го класса?

– Да, такая возможность у абиту-
риентов есть. 

Для нас очень важно, чтобы вы-
бор абитуриента был осознанным, 
потому задействованы и профори-
ентационные аспекты, и помощь на 
расстоянии.

Т. ПОВАРЁНКИНА

Чем ближе приёмная кампа-
ния-2015, тем больше вопросов 
у потенциальных абитуриентов 
Тюменского государственного 
нефтегазового университета. Ру-
ководитель приёмной комиссии 
ТюмГНГУ Андрей МЕДВЕДЕВ 
готов приоткрыть некоторые се-
креты успешного поступления на 
уровень высшего или среднего 
профессионального образования.

– Традиционный  для подоб-
ного интервью вопрос, Андрей 
Витальевич: сколько в 2015 году 
запланировано бюджетных мест 
в нефтегазовом университете?

– На бакалавриат и специалитет 
высшего образования мы примем 
1000 юношей и девушек. Еще 1000 
ребят будет учиться за счёт государ-
ства на уровне среднего специаль-
ного образования и более 700 – на 
рабочих профессиях. Как видите, 
выбор под эгидой нашего вуза ши-
рок. Важно лишь не ошибиться при 
выборе своего дальнейшего пути.

– Ошибки, безусловно, чреваты 
негативными последствиями и 
для молодёжи, и для государства. 
Как их избежать выпускникам 
школ отдалённых районов Тюмен-
ской области? 

– Если нет возможности побывать 
на Днях открытых дверей в структур-
ных подразделениях ТюмГНГУ, где 
можно получить максимум инфор-
мации по всем аспектам приёмной 
кампании, в определённой степени 
поможет сайт университета. В раз-
деле «Абитуриентам» можно найти 
ответ на любой вопрос. Здесь же 
можно уточнить конкретные нюансы 
в режиме реального времени. Не-
редко бывает и так, что абитуриент 
мечтает поступить сразу на не-
сколько направлений бакалавриата, 
приоритетному решению мешают 
разносторонние интересы. Тогда 
есть смысл обратиться в центр 
карьерного консультирования. Ком-
пьютерное тестирование и профес-
сиональные советы специалистов 
расставят все точки над i. Не исклю-
чены и выездные консультации, но 
при предварительном согласовании. 

Спрос оправдан временемПрокурор 
разъясняет

Уголовная 
ответственность 
за управление 
в пьяном виде

Федеральным законом 
№528-ФЗ от 31.12.2014 года 
«О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Российской Федера-
ции по вопросу усиления 
ответственности в сфере 
безопасности дорожного 
движения» с первого июля 
текущего года вводится уго-
ловная ответственность за 
управление транспортным 
средством в состоянии опья-
нения. 

Так, лицам, управляющим 
транспортным средством в 
состоянии опьянения, если 
они ранее подвергались адми-
нистративному наказанию за 
данное правонарушение, или 
отказавшимся от прохождения 
медицинского освидетельство-
вания, грозит наказание в виде 
штрафа от 200 тысяч рублей 
до лишения свободы сроком 
на два года, с лишением права 
занимать определённые долж-
ности или заниматься опреде-
ленной деятельностью на срок 
до трёх лет.

Такое же наказание грозит 
лицам, имеющим судимость, 
за нарушение правил дорож-
ного движения, повлекшее по 
неосторожности смерть чело-
века либо причинение тяжкого 
вреда здоровью, совершённое 
в состоянии опьянения.

Т. ЛЬВОВ, 
прокурор 

Юргинского района

Хор Бушуевской школы – победитель конкурса Поющий класс – хор 8 «а» класса ЮСОШ (корпус 1) Дмитрий Аксёнов
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Безопасность

Реклама. Объявления.

ТВ-ЮРГА В ЭФИРЕ. 
Смотрите нас на канале«Тюменское время» 

по вторникам, средам, четвергам и пятницам  в 18-30.  
Телефоны: 2-39-00, 2-49-85.

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ.   8-902-620-14-16. (29-27)

Продаются:

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА ВЕК-
ТОР. Срок изготовления – 3 дня. 
Пенсионерам – скидка до 20%. 

Телефон: 8-922-077-49-72.
(11-10)

НЕЗАВИСИМЫЙ ОЦЕНЩИК. 
Телефон: 8-904-492-06-66.

(5-1)

ООО «КООППРОМ» 
ЗАКУПАЕТ ЖИВЫМ ВЕСОМ 
КРС И СВИНИНУ. 
Расчёт сразу. 
Телефон: 8-952-671-14-74.

(9-6)

ЛИМУЗИН напрокат. 
Телефон: 8-902-620-14-16.

(5-5)

БУРЕНИЕ СКВАЖИН НА ВОДУ.
Телефон: 8-9324-700-700. (9-7)

(9-7)

(8-6)

КУПЛЮ ПОРОСЯТ. 
Телефон: 8-952-343-71-53.

(4-3)

Однокомнатная КВАРТИРА. 
Телефон: 8-950-490-65-50.

(2-2)

***
Трёхкомнатная КВАРТИРА 
(газ, вода). 
Телефон: 8-952-341-12-14.

***
Однокомнатная  
благоустроенная 
КВАРТИРА. 
Телефон: 8-912-991-91-51.

***
Двухкомнатная КВАРТИРА;
КОМПЬЮТЕР. 
Телефон: 8-922-475-43-81.

***
Трёхкомнатная 
благоустроенная 
КВАРТИРА. 
Телефон: 8-922-486-12-09.

***
ДИВАН, б/у. 
Телефоны: 8-908-865-06-40, 
                    2-32-78

***
ХОЛОДИЛЬНИК, б/у. 
Телефон: 8-908-868-57-88.

***
ДРОВА, СРЕЗКА, недорого. 
Телефон: 8-950-486-96-88.

(2-1)

***
Погребной КАРТОФЕЛЬ. 
Телефон: 8-950-499-75-29.

***
НАВОЗ с доставкой. 
Телефон: 8-902-623-14-45.

(2-2)

***
ПЕРЕГНОЙ, 
ЧЕРНОЗЁМ, НАВОЗ. 
Телефон: 8-952-689-35-48.

(3-2)

***
ПЕРЕГНОЙ, НАВОЗ. 
Телефон: 8-919-947-64-04.

(5-1)

***
КОРОВА. 
Телефон: 8-904-461-30-25.

***
Двухмесячный БЫЧОК. 
Телефон: 8-950-489-01-19.(5-1)

Консультационным пунктом по защите прав потребителей при  
филиале ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Тюменской 
области» в городе Ялуторовск, Заводоуковском городском округе, 
Упоровском, Юргинском, Ялуторовском районах в период до 24 
апреля 2015 г. (включительно) с 09-00 до 12-00 и с 13-00 до 16-00 
организована тематическая ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ПО ВОПРОСАМ 
ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ В СФЕРЕ ТУРИСТИЧЕСКИХ 
УСЛУГ.Телефон горячей линии: 8 (34542) 2-16-79.

В рамках мероприятия будет проводиться на безвозмездной ос-
нове консультирование населения по следующим направлениям:

– информация об оказываемых услугах по реализации турист-
ского продукта;

– порядок заключения, исполнения, изменения и прекращения 
договора о реализации туристского продукта;

– порядок предъявления претензий и ответственность сторон 
по договору о реализации туристского продукта;

– другие направления по вопросам оказания туристических услуг.
Для получения консультации вы можете также обратиться по 

адресу: г. Заводоуковск, ул. Шоссейная, 156.

Ответственность 
за сжигание травы

Администрация Юргинского муниципального района ин-
формирует о формировании земельных участков под раз-
мещение объектов на территории Юргинского района:

1. Юргинский район, с. Юргинское, в 180 м на северо-восток 
от нежилого здания по ул. Жукова, 9 (площадью 5000 кв.м) под 
размещение пилорамы.

Предложения принимаются в течение 30 дней с момента 
опубликования по адресу: Тюменская область, с. Юргинское, 
ул. Центральная, 59, каб. № 308, № 310, контактные телефоны: 
2-31-40, 2-37-59.

26 АПРЕЛЯ и далее 
каждое ВОСКРЕСЕНЬЕ 
        с 10 до 12 часов 
      на рынке состоится 
ПРОДАЖА КУР-НЕСУШЕК, 

КУР-МОЛОДОК 
(белые, рыжие). (5-1)

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ 
БУХГАЛТЕРА. 
Телефон: 8-950-487-69-28.

(2-2)

УСЛУГИ ЭЛЕКТРИКА. 
Рассрочка. Гарантия. 
Телефоны: 8-952-672-04-44, 
8-922-048-04-42. (5-3)

ВСЁ ДЛЯ КРОВЛИ, ФАСАДА И ЗАБОРА. 
Официальный дилер ООО «Компания Металл Профиль».

Телефон: 8-922-487-95-98. г. Заводоуковск, пер.Ворошилова, 8 
(базы МТС) (2-2) 

23 АПРЕЛЯ на рынке с.Юргинское проводится ПРОДАЖА СА-
ЖЕНЦЕВ ПЛОДОВО-ЯГОДНЫХ, ДЕКОРАТИВНЫХ КУЛЬТУР. 
РОЗЫ, ВИНОГРАД, ЛУК-СЕВОК. В наличии и под заказ. Омская 
область, г.Калачинск, ЗАО «Плодовопитомник «Лисавенко». 

Телефон: 8-919-956-49-17. (2-1)

ТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬ 
на кран-манипулятор, 
РАЗНОРАБОЧИЕ. 
Телефон: 8-922-478-18-76.

(2-1)

Президиум районного Совета ветеранов с прискорбием 
извещает о смерти участника Великой Отечественной 
войны

ГОРЧАКОВА Степана Павловича.
Выражаем глубокое соболезнование родным и близким.

ИЗГОТОВЛЮ ДОБОРЫ 
для фасадов и кровли 
Замер.  Доставка. с.Юргинское.

Телефон: 8-950-483-47-14. (2-1)

Элит-аква  
Бурение скважин. 

Насос+шланг – В ПОДАРОК. 
Гарантия, договор, рассрочка (ИП Ю.А. Тимофеев).  

8-922-673-78-74, 8-912-521-61-62.
(5-1)

Администрация Юргинского муниципального района вно-
сит изменения в извещение о формировании земельного 
участка под размещение объектов на территории Юргинского 
района:

1. Юргинский район, территория Зоновского сельского посе-
ления (площадью 150000 кв.м) для сельскохозяйственного про-
изводства, размещение объектов инженерной инфраструктуры.

Предложения принимаются в течение 30 дней с момента 
опубликования по адресу: Тюменская область, с. Юргинское, 
ул. Центральная, 59, каб. № 308, № 310, контактные телефоны: 
2-31-40, 2-37-59.

В магазинах ИП Рогачёвой К.М. (Коровинка, ул. Кузнецова, 15) ши-
рокий выбор детских и взрослых ВЕЛОСИПЕДОВ, САДОВЫХ ТАЧЕК.

В магазине «Родник» свежее домашнее МЯСО (СВИНИНА), 
САЛО, АЛТАЙСКИЙ МЁД, МОЛОЧНАЯ ПРОДУКЦИЯ – Юргинская, 
«Простоквашино» и многое другое.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН. Телефоны: 
8-982-902-26-39, 8-908-868-16-93. (8-1)

С наступлением тёплой по-
годы начался пожароопасный 
сезон. Нужно помнить, что сжи-
гание прошлогоднего сухостоя, 
стерни, пожнивных остатков 
опасны переходом в лесные по-
жары. Отдел надзорной деятель-
ности по Юргинскому району на-
поминает жителям Юргинского 
района о запрете на проведение 
травяных и сельскохозяйствен-
ных палов, а также сжигание 
мусора как в черте населённых 
пунктов, так и вне их.

За игнорирование правил 
противопожарного режима на-
рушители будут привлечены к 
ответственности в соответствии 
с действующим законодатель-
ством. Так, на сегодня штраф 
составит от одной до двухсот 
тысяч рублей. Впрочем, в усло-
виях противопожарного режима 
эта сумма может возрасти до 
полумиллиона. А в случае воз-
никновения пожара (уничтоже-
ния или повреждения чужого 
имущества, в том числе лесных 
насаждений) нарушителям гро-

зит наказание в размере от 
четырёх до четырёхсот тысяч 
рублей, либо лишение свободы 
сроком до десяти лет.

Несмотря на многочисленные 
предупреждения и штрафы, не-
которые люди продолжают сжи-
гать мусор и проводить палы, 
отчасти причина тому – сло-
жившееся мнение, что сжигать 
траву безопасно. Но травяные 
пожары далеко не безобидны 
– именно горение травы стано-
вится причиной большей части 
лесных и торфяных пожаров, 
что, несомненно, представляет 
серьёзную угрозу для жителей 
района, о чём говорит горький 
опыт прошлых лет.

Итоги профилактических ме-
роприятий показывают, что 
«поджигателей» внушительный 
размер штрафа нисколько не 
останавливает, при этом про-
филактические рейды только 
сейчас вступают в свою актив-
ную фазу и изменение количе-
ства лиц, привлечённых к от-
ветственности, зависит только 
от вас.

Уважаемые юргинцы! Будьте 
внимательными к себе и при-
роде, а также сообщайте о 
фактах нарушения требований 
пожарной безопасности и ли-
цах, производящих травяные 
сельскохозяйственные палы, по 
телефонам: 01 или 112

А. ГОМУЛИН, 
начальник ОНД 

по Юргинскому району


